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Services Administratifs Téléphone Courriel
Accueil 04 92 60 35 70 accueil@lebarsurloup.fr

Urbanisme 04 92 60 35 70 contacturba@lebarsurloup.fr
CCAS 04 92 60 35 72 ccas@lebarsurloup.fr

Cimetière 04 92 60 35 70 cimetiere@lebarsurloup.fr
Secrétariat du Maire 04 92 60 35 89 jennifer.valstar@lebarsurloup.fr

Habitat - Foncier 04 92 60 35 70 alice.gatineau@lebarsurloup.fr
Enfance - Jeunesse  

Associations
04 92 60 31 92
07 88 18 92 38

service.enfance@lebarsurloup.fr

Communication - Culturel 
Commémorations

04 92 60 35 70
06 79 35 24 37

anne.blanchet@lebarsurloup.fr

État Civil - Élections 04 92 60 35 73 etciel@lebarsurloup.fr
Finances 04 92 60 35 86 service.compta@lebarsurloup.fr

Services Techniques 04 92 60 35 75 services.techniques@lebarsurloup.fr
Police Municipale 04 92 60 35 76

06 80 36 24 78
police.municipale@lebarsurloup.fr

A.S.V.P. 06 11 30 30 49
Bibliothèque biblio@lebarsurloup.fr

École Élémentaire 04 93 42 90 65
École Maternelle 04 93 42 90 31
Garderie Scolaire 06 10 95 13 67 service.jeunesse@lebarsurloup.fr

BsL Ados 07 69 79 91 91 bslado@lebarsurloup.fr
Crèche 09 62 65 63 21 creche@lebarsurloup.fr

RESTONS EN CONTACT !

Mairie Bar sur Loup

mairiebarsurloup

www.lebarsurloup.fr.fr
Pensez à vous inscrire à la newsletter du 

site internet afi n de recevoir toutes nos infos 
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NOUVEAU : 
Carte d’Identité et Passeport
Depuis le 15 janvier vous avez 
la possibilité, après en avoir 
fait la pré-déclaration en ligne 
sur le site ants.gouv.fr, de venir 
faire votre carte d’identité ou 
passeport à la mairie en pre-
nant rendez-vous au 04 92 60 
35 70.



Chères Baroises, chers Barois.

 L’année 2023 nous a enfi n permis d’avancer sur nos dossiers.
 Après plusieurs mois d’échanges et de mobilisation contre le projet 
d’installation d’un centre de fabrication de matériaux alternatifs constitués en 
partie de mâchefers, le Préfet des Alpes-Maritimes a rejeté la demande d’au-
torisation environnementale de la société MAT’ILD. Ce résultat n’aurait pas 
été possible sans les actions de nombreuses personnalités politiques, sans
oublier tous les élus et habitants du Bar sur Loup et les associations, dont le collectif Non aux mâchefers de 
la Sarrée, qui se sont mobilisés. Une belle victoire collective contre un projet qui portait atteinte à l’environ-
nement, à la biodiversité et à notre cadre de vie.
 Je tiens à partager avec vous l’arrivée de notre nouveau Directeur Général des Services, M. Éric 
Lenoël au 1er août dernier, nous lui souhaitons une bonne réussite dans les missions qui lui ont été confi ées.
Au fi l des pages de ce bulletin, vous pourrez découvrir l’ensemble des réalisations de l’année écoulée et 
les projets maintenant lancés.
 Les diverses associations, le comité des fêtes nouvellement mis en place, leurs dirigeants et ad-
hérents ont participé de manière active aux nombreuses manifestations de la commune et organisé avec 
enthousiasme de nombreux événements. Je les en remercie de tout cœur.
 Le groupe des Ambassadeurs Jeunesse nous a apporté une aide sans faille et une présence régu-
lière aux manifestations communales et aux commémorations patriotiques. À noter que six d’entre eux sont 
à présent porte-drapeaux, un grand merci pour leur engagement et leur sérieux dans toutes ces tâches.
 Tout au long de l’année 2023, nous avons travaillé en bonne collaboration avec les enseignants, les 
parents d’élèves, les animateurs et leurs directeurs ce qui nous a permis d’avancer ensemble et de pouvoir 
être réactifs à leurs demandes.
 Je tiens aussi à mettre en lumière le personnel de la crèche et sa directrice pour leur professionna-
lisme et leur investissement au quotidien, assurant ainsi le bien-être de nos chers petits.
 Nos services municipaux qu’ils soient administratifs, techniques ou d’animation nous assurent une 
aide précieuse dans la réalisation de nos projets et de nos manifestations, qu’ils reçoivent tout mon soutien 
et ma considération.
 Je remercie notre Police Municipale pour son travail sur le terrain et nos gendarmes avec qui nous 
entretenons de bonnes relations. Après plusieurs sollicitations de notre part, la Gendarmerie est désormais 
ouverte une demi-journée par semaine et je souhaite vivement une plus grande amplitude d’ouverture. 
 Je n’oublie pas non plus nos sapeurs-pompiers qui répondent toujours présents à nos sollicitations.
 Je pense également à nos commerçants, professions de santé, artisans, artistes et libéraux qui tout 
au long de l’année assurent un service indispensable dans la commune, puissions-nous maintenir leur ac-
tivité.
 Enfi n, merci à l’équipe de la majorité pour son travail toujours mené dans un bon esprit avec effi  ca-
cité et dévouement, dans l’unique intérêt des baroises et barois. 
 Je vous souhaite une année 2024 riche de beaux moments, de réussite, de partage et de solidarité. 
Puissiez-vous toutes et tous, conserver une excellente santé. 

Bien à vous
Votre maire, François Wyszkowski.

LE MOT DU MAIRE

ÉDiTORiALÉDiTORiAL
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Le colonel Pierre Rossignol nous a quitté en mars 2023.
Après une brillante carrière au sein de la Gendarmerie Nationale, il a été maire du Bar sur 
Loup de 1989 à 2001 où il a mené d’importants projets structurants pour la commune. 
Par la suite, il s’est investi dans le milieu associatif en tant que président du club des Au-
barnencs. Les aubarnois se souviendront longtemps de lui.
Nous ne vous oublierons pas Monsieur le Maire ! 

HOMMAGEHOMMAGE



Grâce à une gestion rigoureuse en 2022, nous avons été en mesure d’autofi nancer 
nos projets d’investissement pour 2023.
Pour 2023, il a été essentiel de maîtriser le fonctionnement suite aux fortes augmen-
tations de l’énergie en général et les augmentations de salaires imposées par l’État.
Notre commune, que nous qualifi ons de généreuse, accompagne les projets de nos 
diff érents services et entre autre ceux de la crèche, du groupe scolaire, du centre de 
loisirs, du BsL Ados, ainsi que l’ensemble du tissu associatif.
Chers aubarnois, je vous souhaite pour 2024 une année empreinte de bienveillance, 
de bonheur et de douceur.

Jocelyne Bourel, Adjointe aux Finances, 
à la Petite Enfance et au C.C.A.S.
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Répartition des recettes et dépenses réelles 
de fonctionnement de l’année 2022

Répartition des recettes et dépenses réelles 
d’investissement de l’année 2022

Produits
exceptionnels

551 375 €

Autres produits 
de gestion courante

242 571 €

Dotations et
participations

930 338 €

Atténuation
de charges
72 354 €

Produits 
des services
325 869 €

Impôts
et taxes

2 743 416 €

+ Total Opérations d’Ordres 51 625 €
TOTAL GÉNÉRAL 4 917 549 €

Autres charges
de gestion courante

293 118 €

Atténuation
de produits
85 976 €

Charges
fi nancières
52 258 €2

Charges 
exceptionnelles

29 078 €

Charges à 
caractère
général

1 100 713 €

Charges de
personnel

2 408 223 €

+ Total Opérations d’Ordres 369 197 €
TOTAL GÉNÉRAL 4 338 564 €

Résultat exercice 2022
578 985 €

+ report exercice année 2021 de 1 617 685 €        2 196 670 €      

Total des recettes
réelles de fonctionnement

4 865 924 €

Total des dépenses
réelles de fonctionnement

3 969 367 €

Subventions
d’investissement

212 884 €

Total des recettes
réelles d’investissement

446 947 €

Total des dépenses
réelles d’investissement

764 783 €

Dotations, 
fonds divers
229 447 €

Immobilisations
corporelles
534 420 €

Emprunts et 
dettes assimilées

207 232 €

Immobilisations
incorporelles

18 514 €

+ Total Opérations d’Ordres 369 197 €
TOTAL GÉNÉRAL 816 145 €

+ Total Opérations d’Ordres 51 625 €
TOTAL GÉNÉRAL 816 408 €

Résultat exercice 2022
- 263 €

+ report exercice année 2021 de 837 969 €        837 706 €



BUDGET 2023BUDGET 2023
20 700 €

1 480 000 €

47 000 €
354 800 €
100 000 €

2 555 000 €

2 064 134 €

6 626 634 € 6 626 634 €

Charges à caractère général

Charges de personnel

Atténuations de produits dont FPIC

Autres charges de gestion courante

Charges fi nancières

Charges spécifi ques

Virement à la section d’investissement

Opération d’ordre - dépréciation

Atténuations de charge

Produits des services (régies)

Impôts et taxes

Fiscalité locales 

Dotations et participations

Charges spécifi ques

Autres produits de gestion courante 
(loyers)

Équilibre de la Section de Fonctionnement

Équilibre de la Section d’investissement

20 700 €

943 983 €

1 158 790 €

1 699 150 €

305 300 €
40 000 €

262 042 €

20 700 €

2 710 361 €

214 000 €

837 706 €

1 480 000 €

479 025 €

127 630 €

20 700 €

Dépenses d’équipement  - Immobilisa-
tions incorporelles et corporelles

Dépenses fi nancières - Emprunts et cau-
tion

Opération d’ordre - dépréciation

2 945 061 €

DÉPENSES

Soit 2 925 k€ dépenses réelles
+

Opérations d’ordre 21 k€
= 

Total dépenses cumulées 2 945 k€

2 945 061 €

RECETTES

Soit 606 k€ recettes réelles
+

1480 k€ virement de la section 
de fonctionnement

+
Opérations d’ordre 21 k€

+
838 k€ résultat reporté

= 
Total recettes cumulées 2 945 k€

Recettes d’équipement - Subventions

Recettes fi nancières

Opération d’ordre 

Virement de la section de fonctionnement

Solde d’exécution positif reporté de 2022

DÉPENSES RECETTES

55

Le bilan fi nancier de 2022 présente un résultat satis-
faisant avec un excédent de 2196 K€ en section de 
fonctionnement et un excédent pour la section d’inves-
tissement de 837 K€, signe d’une trésorerie saine et 
équilibrée. 1480 K€ sont ainsi destinés à fi nancer des 
opérations d’investissement.

Les principales dépenses d’investissement prévues sur 2023 seront fi nalisées en 2024 : 
- le mur du Carancou, 600 K€
- l’aménagement du Pin d’Aval, 502 K€
- la rénovation de l’ancienne Poste, 400 K€
- la vidéo-protection, 150 K€ pour la 1ère phase
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QUELLE SOLUTiONQUELLE SOLUTiON
POUR LE PARKiNG ?POUR LE PARKiNG ?
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Les habitants du centre village le savent bien, se garer au Bar sur Loup est parfois 
diffi  cile. En soirée, le week-end, trouver une place de parking relève souvent du jeu de 
piste. Et que dire lors des manifestations, lorsque les places centrales sont  interdites 
aux véhicules.
La municipalité a identifi é la possibilité de réaliser un parc de stationnement sur le site 
du stade municipal existant. Une estimation par nos services a envisagé la possibilité 
d’un parking sur 3 niveaux, avec 170 places environ par niveau, pour un plafond maxi-
mal de 500 places.

Par arrêté n°A-2023-125 du 12 juin 2023, nous avons prescrit la modifi cation 
n°2 du PLU.
L’objectif de la procédure est de permettre la création du parking en centre-
ville pour répondre aux besoins des habitants et visiteurs. 
Il sera surmonté d’activités sportives et culturelles (stade, espace public et 
équipement collectif au besoin).
Lorsque nous aurons suffi  samment avancé sur ce projet, nous communique-
rons dans le mensuel communal, ainsi que sur le site internet.
Le projet de modifi cation sera soumis à enquête publique, puis sera approuvé 
par délibération du conseil municipal.

QUELLE  EST LA PROCÉDURE ?QUELLE  EST LA PROCÉDURE ?

Le stade, emplacement du futur parking.

Parking Espace Guintran
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L’Agence06 est un établissement 
public administratif qui peut dé-
ployer gratuitement, auprès de 
ses communes membres, 3 ni-
veaux de services d’assistance 
à maîtrise d’ouvrage (AMO) : le 
conseil technique/ juridique, l’ap-
pui à la décision en faisabilité et 
l’assistance en conduite d’opéra-
tion sur les compétences voirie, 
bâtiment, aménagement, pour 3 
projets par mandat et par com-
mune.

Une étude de programmation urbaine, sur le pé-
rimètre centre-village, s’avère indispensable afi n 
de déterminer une stratégie d’accueil envers les 
riverains, visiteurs et touristes et de permettre 
une requalifi cation des espaces publics par le dé-
veloppement de zones végétalisées et piétonnes 
au cœur du village.
Au delà de la problématique de stationnement, il 
est aussi évident, et cela n’aura échappé à per-
sonne, que le cœur du village a progressivement 
perdu ses commerces. Le réaménagement de 
l’espace public devrait donc permettre une revi-
talisation du centre village.

L’Agence06 sera en mesure d’accompagner les 
élus sur ce projet structurant avec une assistance 
à maîtrise d’ouvrage. Cette étude pourra être 
complétée par une assistance à la passation d’un 
marché de maîtrise d’oeuvre de type concours 
d’architecture pour le parking. Ce projet sera à 
porter sur du long terme. 

QUELQUES PROJETS QUELQUES PROJETS 
À COURT TERMEÀ COURT TERME

En matière de projets à court terme, nous pouvons 
vous annoncer la mise en place de la vidéoprotec-
tion avec 10 caméras extérieures et 5 dans les lo-
caux accueillant du public pour 150 000 € (fi nance-
ment à 60%) ainsi que le changement de les bornes 
escamotables rue de la Fontaine et rue de la Salpé-
trière (voir page sécurité).
Il faut également citer l’installation de l’offi  ce du tou-
risme, service géré par la CASA, à la chapelle en 
2024 (ouverture de juin à septembre), de nouveaux 
bureaux individuels pour le service de la police mu-
nicipale, l’installation d’un distributeur de billet au 
centre du village et l’aménagement de l’ancienne 
trésorerie pour en faire un pôle santé pluridiscipli-
naire afi n d’accueillir de nouveaux professionnels 
de santé et paramédical. 
Nous souhaitons également lancer un appel à ma-
nifestation d’intérêt auprès d’un tiers, de type coo-

pérative, permettant le fi nancement des toitures 
photovoltaïques de la commune.
Nous avons également lancé une recherche de sub-
vention sur les projets de rénovation énergétique de 
la mairie, du groupe scolaire ainsi que la végétali-
sation des espaces extérieurs et le réaménagement 
des terrains de tennis.
Enfi n, nous envisageons également de regrouper 
la préparation des repas au sein de l'EHPAD Les 
Orangers, dans le but de concentrer la production 
pour les résidents des Orangers ainsi que pour les 
services communaux tels que l'école, la crèche 
et le portage à domicile. Cette mutualisation nous 
permettrait de produire environ 190 repas pour les 
résidents de l'EHPAD, 250 repas pour l'école, 30 
repas pour la crèche et 15 repas pour le portage à 
domicile.
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La modifi cation n°1 du PLU concerne le 
site d’activité de la Sarrée
Lors de la séance du 8 juin 2021, le 
conseil municipal a prescrit la modifi ca-
tion du PLU pour permettre la concréti-
sation du projet de zone économique et 
d’équipements publics sur ce secteur. 
Cette modifi cation entraîne une évolution 
des règlements graphique et écrit et des 
orientations d’aménagement et de pro-
grammation.
Après consultation des personnes pu-
bliques associées, le projet a été présen-
té en CDPENAF (Commission Départe-
mentale de Préservation des Espaces 
Naturels, Agricoles et Forestiers) qui a 
rendu un avis favorable. 
Étant compatible avec le SRADDET 

MODiFiCATiON N°1 DU PLUMODiFiCATiON N°1 DU PLU
(Schéma régional d'aménagement, de 
développement durable et d'égalité des 
territoires), document régional égale-
ment en cours de révision, le dossier a 
donc été soumis à enquête publique qui 
s’est déroulée du 14 novembre au 15 dé-
cembre dernier.
Malgré la qualifi cation de la Sarrée en 
zone d’aménagement économique à 
l’échelle de la CASA, la procédure de 
modifi cation du PLU appartient bien à la 
commune.
Le choix de ce site à développer s’inscrit 
dans une double logique : éloignement 
des zones habitées et activités diverses 
déjà présentes sur le site (loisirs et indus-
tries notamment).
Le PLU défi nit les destinations et sous-

destinations autorisées, listées dans le 
code de l’urbanisme : industries, entre-
pôts, bureaux, etc… mais ce n’est pas le 
document d’urbanisme qui peut encadrer 
les activités qui s’y développeront, par 
exemple, parfumerie, menuiserie, etc.
Avec l’avis favorable du commissaire en-
quêteur que nous venons de recevoir, le 
conseil municipal se prononcera prochai-
nement par délibération sur l’approbation 
de la modifi cation n°1 du PLU. 
Ensuite, c’est la phase opérationnelle qui 
va débuter.
C’est à ce moment là que les activités 
autorisées seront envisagées lorsque la 
CASA et la commune défi niront les lots 
à construire. 

Nous refuserons les activités qui géné-
reraient de l’inconstructibilité sur les ter-
rains voisins.
Il n’est aucunement question d’avoir des 
activités de traitement de mâchefers. 
La commune s’est battue contre le pro-
jet Mat’Ild il est ainsi évident que ce type 
d’activité ne sera pas envisagé. 
C’est également à ce stade que des 
études de sol seront menées, et des me-
sures spécifi ques seront prises lors de 
la viabilisation des terrains et/ou de la 
concrétisation des projets.
Enfi n, chaque projet de construction sera 
soumis à permis de construire, néces-
sitant des études spécifi ques au regard 
des diff érentes réglementations.  

Le Plateau de la Sarrée
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Le « permis de louer » est un nouvel outil de lutte contre l’habitat in-
digne, permettant de s’assurer que les logements mis en location ne 
portent atteinte ni à la sécurité des occupants ni à la salubrité publique.
La commune a approuvé par délibération la mise en place du régime 
de déclaration de mise en location dans les zones UA et UB du PLU.

Vous pouvez retrouver toutes les informations sur le site internet de la 
commune, dans l’onglet « cadre de vie/ Habitat-Urbanisme ».

En matière de mixité sociale, l'article 55 de la loi 
SRU de 2000 (solidarité et au renouvellement ur-
bains) a introduit l’obligation de création de 20 % 
de logements sociaux dans les communes de plus 
de 3 500 habitants. En 2014, la loi ALUR a durci 
la réglementation en demandant aux municipalités 
d'atteindre le seuil de 25 %.
Le recensement sera établi en début d’année 2024 
et la commune aura toutes les diffi  cultés à passer 
les 3000 habitants.
En 2024, si nous additionnons les nouveaux loge-
ments sociaux construits, nous compterons 160 ha-
bitants supplèmentaires, ce qui sera toujours très 
éloigné du seuil requis.

Le Bar sur Loup n’est donc pas soumis à cette loi 
SRU. Néanmoins, nous sommes soumis au pro-
gramme local de l’habitat qui décline sur six années 
les réponses à apporter aux besoins en matière 
d’habitat et d’hébergement, en matière de dévelop-
pement ou d’adaptation de l’off re, cela pour tous 
les publics, notamment pour les personnes ou mé-
nages aux ressources les plus modestes.
Les quelques logements sociaux qui sont en cours 
de construction permettront en priorité d’amener 
des enfants (60 environ) dans la commune dans les 
deux prochaines années. Cela pourrait peser po-
sitivement dans la décision de l’État pour ne pas 
fermer des classes supplémentaires dans notre 
groupe scolaire.

LOGEMENTSLOGEMENTS

PERMIS DE LOUERPERMIS DE LOUER

Désormais, tout propriétaire doit déposer en mairie un dossier dans les 15 jours 
suivants la conclusion d’un nouveau bail.
Ce dossier comprend :
- le formulaire CERFA 
- le dossier de diagnostic technique du logement
En cas de non-respect de ces obligations, le bailleur ne recevra pas d’allocations 
logement de la CAF et encourra une amende pouvant aller jusqu’à 5000 € versée 
à l’État.

Immeuble Avenue Amiral de Grasse



- Rénovation de l’accueil de la Gendarmerie et 
des peintures du Presbytère,
- Rénovation du jardin d’enfants : bancs repeints 
et jeux refaits à neuf,
- Aménagements de l’Écomusée ainsi que de 
son annexe rue du Valla,
- Pose de fi lms UV sur toutes les fenêtres du 
groupe scolaire et installation d’une voile d’om-
brage à la crèche, 
- Inspection de toutes les toitures communales 
suite au passage de la tempête Mathis de mars 
dernier,
- Déroulement d’un chantier jeune chemin du 
Vallon avec reprise du chemin pédestre et re-
construction d’un mur de soutènement,
- Reprise du marquage routier et création de 2 
zones de ralentissement à 30km/h,
- Réfection complète d’une allée du cimetière,
- Création d’un accès PMR à la Passerelle.
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On y parle de projets, d’entretien des bâtiments municipaux, de suivi des travaux, 
de sécurité, de propreté ou d’environnement. 
On y trouve une multitude de métiers : peintre, plombier, menuisier, mécanicien, 
électricien, soudeur,... Enfi n, le service espace vert et voirie, en action sur toute la 
commune, entretient les plantations communales et le patrimoine arboré permet-
tant à la commune de conserver sa 2ème fl eur.
En plus d’exercer leur cœur de métier, ils participent tous à la mise en place des 
manifestations associatives et communales, plus d’une trentaine par an.
Enfi n, lors d’événements climatiques particuliers, ils sont mobilisés dans le cadre 
du déclenchement du Plan Communal de Sauve-
garde afi n de veiller à la sécurité de tous. 
Un grand merci à vous messieurs ! 

VOTRE SERViCE VOTRE SERViCE 
TECHNiQUE MUNiCiPALTECHNiQUE MUNiCiPAL

- Élagage des cyprès chemin du Bosquet et ceux 
situés sur le talus du Pont de la Jarrerie, 
- Plantation de 22 melia azedarach sur l’avenue 
des Écoles, 
- Réparations du Pont de la Jarrerie et du garde 
corps du square Maximin Escalier suite à des si-
nistres, 
- Installation de garde-corps sur le Pont St Pierre 
et  chemin des Martelles,
-  Remise en état de toutes les ferronneries des 
mains courantes dans le village (descente de 
l’église, square Escalier, rue Vaugrenier, square 
Seytre, etc.), 
- Remise en état des grilles d’eaux pluviales che-
min de L’Escure,
- Renouvellement des vieux réseaux d’eaux po-
tables et d’eaux usées, allée du Dr Maff et par la 
CASA et Hydropolis.

QUELQUES RÉALiSATiONS 2023



Chers administrés,
En ce début d’année, nous nous devons de faire un point sur notre travail de l’année 
2023 qui fut laborieuse et vous en trouverez quelques exemples dans ces pages.
Nous avons enfi n pu enclencher l’enquête publique sur la modifi cation du PLU, zone 
de la Sarrée portant, comme vous le savez, sur une surface de 10 hectares.
La mise en valorisation et la vente de ces terrains nous permettra d’aborder avec plus 
de sérénité de nouveaux projets qui ne peuvent être fi nancés que par la vente de ces 
terrains. Avant la vente, il nous faudra bâtir un cahier des charges suffi  samment res-
trictif afi n de privilégier des activités «col blanc». 
Enfi n des dossiers en cours ont pris quelques retards mais  nous restons confi ants de 
voir leurs concrétisations en 2024.
Voilà nos occupations, pour vous servir, et comme vous le constaterez nous ne chô-
mons pas. L’ensemble des services techniques et moi-même, vous présentons nos 
meilleurs voeux pour cette nouvelle année 2024.

Georges Cauvin,  
Adjoint aux Travaux, 

à l’Urbanisme et 
au Cimetière
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À VENIR POUR 2024

Après 40 années de tergiversations et 6 mandatures restées sans eff et, sa rénovation va enfi n voir le jour ! 
Le dossier d’appel d’off res ayant été déposé et les off res remises et analysées, nous allons pouvoir passer 
à la phase d’exécution et envisager une réception au début de l’été prochain.

Dans le prolongement des études et des ré-
fl exions, quelques opérations sont en cours 
de réalisation ou d’achèvement en ce moment 
même :
- Achèvement des travaux de réhabilitation de 
l’ancienne Poste, 
- Parking Guintran : suppression des anciennes 
jardinières dont les rebords en béton pouvaient 
engendrer des dégâts sur les bas de caisse des 
véhicules. Cela va permettre également un gain 

de 4 places de stationnement supplémentaires.
L’année 2024 verra également la mise aux 
normes de l’accès PMR de la mairie. Pour la Pas-
serelle, réalisation de la mandature précédente,  
elle a du mal à trouver sa vitesse de croisière. 
Certaines salles sont trop petites donc peu adap-
tées aux réunions. L’espace  coworking n’est pas 
suffi  samment utilisé et ne dispose pas d’un accès 
PMR. Des réfl exions sont en cours afi n d’amélio-
rer le fonctionnement de cet établissement com-
munal. 
Concernant le mur du Carancou, après plusieurs 
marchés infructueux ces dernières années, nous 
avons enfi n sélectionner un maître d’œuvre. 
Après sondages eff ectués pour l’établissement 
du cahier des charges travaux, la publication sur 
le site des marché publics a été faite mi-janvier. 
La remise des off res aura lieu début février pour 
analyse par le bureau d’études et avec un démar-
rage des travaux courant mars.

LE PiN D’AVAL
PROJETS À SUIVREPROJETS À SUIVRE

Le Pin d’Aval actuellement Un aperçu du projet
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L’équipe municipale et les services techniques se 
sont mobilisés une fois de plus pour le maintien de 
nos deux fl eurs au Label Villes et Villages Fleuris. 
La visite d’audit a eu lieu en septembre dernier et 
en décembre, nous avons reçu le courrier offi  ciel du 
Comité Régional au Tourisme qui nous maintenait 
nos «2 fl eurs». Nous tenons à remercier une fois 
de plus toutes les personnes impliquées au niveau 
communal.

Il faut savoir que ce label ne se base pas simplement sur la quantité de fl eurs 
qu’une commune entretient ou plante. Il vient encourager les démarches de plan-
tations d’essences locales, de pratiques vertueuses au niveau environnemental, 
de gestion intelligente de la ressource en eau notamment. Et sur ces points en 
particulier, des eff orts importants ont été faits par les services communaux.

Ce label prend également en compte l’implication des habitants. Nous avons pu 
noter que vous êtes tous moteurs dans l’amélioration de notre cadre de vie. Nous 
vous en remercions et nous vous encourageons bien évidemment à continuer de 
permettre à tous de vivre dans ce cadre paysager exceptionnel ! 

L’équipe communale travaille depuis un certain temps maintenant à la mise en 
place d’un marché hebdomadaire pérenne sur la commune. De nombreuses 
étapes ont été franchies, et nous espérons qu’il verra le jour en 2024. 
Celui-ci aura lieu les mercredis matin tout le long de l’avenue du Général de 
Gaulle (fermée à la circulation les jours de marché donc), et sera mixte (ali-
mentaire et non alimentaire). 
Un appel sera bien entendu diff usé auprès des marchands locaux potentiels 
afi n qu’ils puissent participer à cette nouvelle étape de la redynamisation de 
notre commune.

MAiNTiEN DE NOTRE 2MAiNTiEN DE NOTRE 2ÈME ÈME FLEURFLEUR

Il faut savoir que ce label ne
qu’une commune entretient ou

MARCHÉ HEBDOMADAIREMARCHÉ HEBDOMADAIRE



L’année 2023 aura été une bonne année de reprise d’activité à la fois sur les plans 
agricoles et environnementaux pour la commune. Aux eff orts quotidiens des équipes 
communales (services techniques, centre de loisirs, crèche) et pédagogiques des 
équipes enseignantes de l’école, se sont ajouté des eff orts de communication chaque 
fois que cela a été possible. Nos jeunes, via le BsL Ados et les Ambassadeurs Jeu-
nesse, s’impliquent très souvent dans la vie communale et donnent l’exemple en ayant 
toujours la volonté d’améliorer leur impact environnemental au cours de leurs actions.
Nous remercions bien évidemment ici toutes celles et ceux qui ont participé à ces mo-
ments, et nous espérons vivement que leur implication va encore s’affi  rmer !
Durant cette année se sont également installés 3 exploitants agricoles sur la com-
mune (arboriculteur, chevrier, apicultrice), déjà présents ou nouveaux arrivants, nous 
leur souhaitons le meilleur et les soutenons dans leurs démarches chaque fois que 
nous le pouvons.
Enfi n, nous allons entamer une session d’audits énergétiques sur l’ensemble des bâ-
timents communaux en lien avec l’Agence 06. Cela débouchera assurément sur des 
actions concrètes d’amélioration des performances énergétiques associées à des 
systèmes plus écologiques que ceux en place.
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En octobre dernier a eu lieu la première édition de la Nocturne du Parc, organisée par le PNR Préalpes 
d’Azur, sur notre commune. Vous avez répondu présents, et petits et grands ont pu apprécier un spectacle 
pédagogique d’une grande qualité, ainsi que des balades nocturnes, animations et observations du ciel 
délivrées par des professionnels et passionnés.
L’extinction des éclairages communaux a été un moment hors du temps, festif et magnifi que, au cours 
duquel nous avons pu observer les planètes et constellations par un ciel de nouvelle lune bien dégagé.
A renouveler dès qu’on nous le proposera à nouveau !

Le terrain communal agricole de Bessurane a été défri-
ché au début de l’année 2023 comme prévu. Un berger 
est venu nettoyer la parcelle au printemps, et les services 
techniques continuent cet entretien pendant que nous tra-
vaillons les aspects administratifs. 
Nous allons bénéfi cier d’aides pour l’accès à l’eau ainsi 
que l’installation d’une citerne de récupération des eaux 
de pluie et allons pouvoir ainsi publier en 2024 un appel à 
candidature. 
Nous espérons que ce terrain permettra à un producteur de s’installer sur notre commune et ainsi renfor-
cer l’équipe de producteurs déjà en place, plus si petite que ça désormais !

NOCTURNE DU PARCNOCTURNE DU PARC

BESSURANEBESSURANE

La nuit céleste par la Compagnie 7pepiniereVéga l’envoyé du ciel par la compagnie Shoot&me

Maxime Ferrero, 
Conseiller délégué 

à l’Agriculture 
et à l’Environnement



L’équipe de la Crèche Élise et Célestin a tou-
jours à cœur d’accueillir les enfants en toute 
bienveillance et d’intégrer progressivement les 
parents à la vie de la crèche.
Nous avons cette année encore proposé des ac-
tivités diverses et variées et nous nous sommes 
investis dans de nouveaux projets.
Nous avons entre autres participé activement à 
la semaine nationale de la petite enfance qui a 
pour but de rapprocher le trio parents/enfants/
professionnelles. Le thème «POP! Explorer l’ex-
traordinaire dans le quotidien» aura beaucoup 
inspiré et motivé notre équipe.
Nous avons repris ce thème pour s’associer à 
notre façon à la Fête de l’Oranger, en présentant 
une banderole faite avec les enfants.

Un grand bravo à Céline Richir, directrice de la 
crèche et à toute son équipe pour le travail accom-
pli en 2023.
La municipalité s’est engagée à fi nancer des 
stages en 2023 afi n de permettre à l’ensemble du 
personnel de se perfectionner : formation aux 1ers 
secours PSC1, formation à l’évacuation des lieux 
en cas d’incidents graves et manipulation des ex-
tincteurs, formation du personnel avec la préven-
tion des troubles musculo-squelettiques, TMS, en 
petite enfance.
Enfi n, l’année a été clôturée par un joli spectacle de 
la compagnie Rêvambule, «Trésors d’hiver», réu-
nissant parents et enfants pour le plaisir de tous. 

Jocelyne Bourel, Adjointe aux Finances, 
à la Petite Enfance et au C.C.A.S.

D’autres événements ont rythmé 
la vie de la crèche : Kasia nous a 
proposé, accompagné de son fi ls 
Nicolas et de son beau-papa, un 
entracte musical pour la Fête de 
la Musique avec piano, fl ûte tra-
versière et accordéon.

Nous avons également continué 
à nous investir dans notre dé-
marche d’éco-labellisation, en 
installant des jardinières et un 
récupérateur d’eau. Les familles 
ont participé en apportant plantes 
et graines que nous avons planté 
avec les enfants. Pour compléter 
ce projet, nous avons installé une 
mangeoire, des nichoirs et un hô-
tel à insectes. Nous souhaiterions 
développer ce projet dans les an-
nées à venir.

La La CrècheCrèche Élise et  Élise et CélestinCélestin
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Suite à un projet d’animation basé sur la 
citoyenneté, les enfants ont pu participer à 
une demi-journée d’initiation aux premiers 
secours. 
Cet atelier a permis de former les Petits Fi-
lous aux gestes qui sauvent. 

Outre leur participation aux olympiades inter-centre organisées avec diff érents 
accueils de loisirs du département, ils ont pu également se sensibiliser à la dif-
férence et à la notion du handicap. 
Des activités sportives déjà connues mais expérimentées de façon diff érente et 
surtout une sortie au gymnase de la Palestre avec une rencontre de sportifs de 
haut niveau participant aux Jeux Paralympiques, leur ont été proposéEs afi n de 
développer leur tolérance, leur empathie et l’acceptation de l’autre. Une superbe 
initiative ! 

Les enfants ont participé à diff érentes actions intergénération-
nelles avec la Maison de Retraite Les Orangers : plusieurs pe-
tites pièces de théâtre présentées aux résidents, réalisation d’une 
gigantesque fresque, défi lé déguisé pour Halloween, ainsi qu’un 
spectacle de noël qu’ils ont partagé ensemble. 
Et comme chaque année, ils ont fabriqué 200 magnifi ques cartes 
de noël qui ont été remises à nos anciens.

Grâce au plan ski, initié par le Département des Alpes-Maritimes, 
30 de nos Filous ont pu bénéfi cier de cours de ski durant 7 mercre-
dis consécutifs, une belle façon d’appréhender ce sport. 

UNE ANNÉE SUR LE THÈME DES UNE ANNÉE SUR LE THÈME DES 
ÉCHANGES CHEZ LES FiLOUS !ÉCHANGES CHEZ LES FiLOUS !
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L’année 2023 a été riche en connaissances et en 
découverte pour les Petits Filous et ils ont parti-
cipé à la mise en place de diff érents projets des 
plus intéressants.

Et il est passé au
 Centre de Loisirs ! 

Et il est passé au
 Centre de Loisirs ! 



Les podiums ont accueilli des sourires rayonnants, 
récompensant les eff orts déployés et créant des souve-
nirs inoubliables pour les participants et leurs familles.
Avec une détermination exceptionnelle ce fut au tour 
de Nathan Cox Richir de remporter le titre de vain-
queur du classement général 2023 toutes catégories.
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Succès éclatant du Décathlon Jeunes 
avec 150 Jeunes de 6-16 ans à l'hon-
neur !
La commune a vibré d'énergie et d'en-
thousiasme le week-end du 3 juin 2023 
alors que le Décathlon Jeunes 6-16 ans 
a pris d'assaut le terrain multi-sports, 
attirant pas loin de 150 jeunes partici-
pants déterminés à relever les défi s 
sportifs et à s'amuser. Cet événement, 
a prouvé que la jeunesse est prête à 

CARTON PLEiN POUR LE CARTON PLEiN POUR LE 
DÉCATHLON JEUNES !DÉCATHLON JEUNES !

briller dans toutes les disciplines, créant 
une atmosphère de compétition amicale 
et de camaraderie.
Des applaudissements retentissants 
ont accompagné chaque exploit, créant 
une ambiance de soutien qui a inspiré 
les participants à donner le meilleur 
d’eux-mêmes.
L’engagement des jeunes barois a été 
remarquable, avec des parents et des 
bénévoles se relayant pour assurer le 
bon déroulement de l’événement. 

Lors de la clôture de l'événement, M. Pellegrini, Adjoint aux Sports, 
a exprimé sa gratitude et a souligné l'importance de promouvoir 
une vie saine et active pour les jeunes.                                    
Le Décathlon Jeunes n'est pas seulement un événement ponctuel, 
mais une initiative visant à encourager la participation continue 
dans le sport, à inspirer des générations futures d'athlètes et à ren-
forcer les liens communautaires à l’approche des JO Paris 2024.



Comme d’habitude, je voudrais tout d’abord remercier l’ensemble du personnel muni-
cipal pour son implication et son dévouement, en particulier Kevin Cox et Jimmy La-
saone avec qui je travaille quotidiennement par rapport à mes délégations.
Remercier également l’ensemble des associations pour leur formidable travail et leur 
investissement dans la vie communale. N’oubliez jamais que la plupart de ces gens 
sont des bénévoles qui consacrent beaucoup de leur temps pour vous proposer de 
multiples activités.
Je voudrais aussi vous dire combien je suis fi er de nos Ambassadeurs Jeunesse, que 
j’ai la chance de superviser avec Laëtitia Marty et qui accomplissent leur mission avec 
sérieux et enthousiasme, le tout dans la joie et la bonne humeur. Le Téléthon, le Carna-
val, la Fête de la Musique, c’est eux. Ils sont aussi présents sur toutes les commémora-
tions (porte-drapeaux pour certains) et les manifestations municipales et associatives. 
Il sont 13 à ce jour, bravo et merci à eux ! 
Enfi n 2024 est là. C’est une année importante pour le sport français avec les Jeux 
Olympiques de Paris. La municipalité et nos associations sportives essaieront de créer 
des projets et des activités à la hauteur de cet événement mondial.
Le BsL Ados poursuit son chemin, il continue à marcher fort sous la houlette de Jimmy 
et ce malgré les travaux de l’ancienne Poste qui ont grandement perturbé le fonction-
nement de la structure.
Chers administrés, je vous souhaite une excellente année 2024, santé, joie et bonheur 
en priorité. Bien à vous.

Patrice Pellegrini, 
Adjoint aux Sports, 

aux Associations 
et au BsL Ados

Dans le cadre d'une initiative inspirante, le Départe-
ment des Alpes Maritimes a récemment off ert une ex-
périence inoubliable aux jeunes du BsL Ados en leur 
donnant l'opportunité d'assister à plusieurs matchs de 
l'OGC Nice et cela sera reconduit en 2024.
Cela a permis à ces jeunes passionnés de football de 
vivre une journée mémorable, mêlant sport, camara-
derie et émotion. Emmenés par Jimmy et Robin, l'ex-
citation était palpable dès leur arrivée. Les sourires 
sur leurs visages et leur enthousiasme témoignaient 
de la gratitude ressentie pour cette opportunité. Arbo-
rant fi èrement leurs couleurs, les jeunes ont rejoint la 
foule pour soutenir leur équipe qui s’accroche à la se-
conde place de Ligue 1. 
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BiENTÔT LE BSL ADOS BiENTÔT LE BSL ADOS 
DE RETOUR DANS SON LOCALDE RETOUR DANS SON LOCAL

Avec de nouveaux locaux plus spacieux, plus sécuri-
sés et plus adaptés, c’est désormais au sein de l’an-
cienne Poste du village que tous les jeunes âgés de 
10 à 15 ans seront accueillis. Dès la fi nalisation des 
derniers travaux, nous inviterons, parents et enfants, 
à venir découvrir ce nouvel espace de vie. Chacun se 
sentira comme à la maison au BsL Ados.
Il est aménagé de façon à ce que chaque jeune puisse 
y trouver son bonheur : un espace sportif, un espace 
détente et lecture, un espace musique et gaming, un 
coin cinéma, un espace création et jeux de société… 
Chaque jour, plusieurs activités sont proposées aux 
jeunes, sans obligation d’y participer. Eh oui, c’est ça 
les vacances !

Visite du Musée national du Sport
Tous au match !

Amusement à Antibes Land

Relaxation à la PasserelleSortie plage



LESLES  AMBASSADEURS
AMBASSADEURS  JEUNESSE JEUNESSE !! 
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UN FEU D’ARTIFICE D’ACTIONS POUR 
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Vous les avez sans doute aperçus à plusieurs reprises lors des temps forts du vil-
lage, nos Ambassadeurs Jeunesse, à présent au nombre de 13, sont impliqués à 
1000 % dans la vie de la commune. 
Outre leur participation aux manifestations communales, ils ont également donné de 
leur temps et de leur énergie pour le Carnaval, la Fête de la Musique et le Téléthon 
qu’ils ont orchestré eux-mêmes.
Il faut également souligner leur participation aux commémorations patriotiques (voir 
page 27) dont ils sont devenus des acteurs fi dèles et engagés.
Ils vont continuer de jouer un rôle important dans le dynamisme de notre commune, 
nous rappelant que la jeunesse est une source infi nie d’inspiration. 

Un Carnaval au Top ! 
2023 marque le retour du Carnaval des Enfants et cet événement a trans-
formé les rues en un spectacle coloré et joyeux.
Des costumes extravagants, une multitude d'activités ont enchanté les partici-
pants, créant une atmosphère de fête qui a réuni des personnes de tous âges.          
Ce fut une célébration éclatante de la diversité et de la joie de vivre, démon-
trant que la jeunesse sait comment faire la fête avec style.



LES AMBASSADEURS JEUNESSE SE !!  
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UN FEU D’ARTIFICE D’ACTIONS POUR POUR 
Vive la Fête de la Musique !

Enfi n, le retour de Fête de la Musique au Bar sur Loup. Après un appel aux 

talents, des artistes locaux talentueux se sont produits en diff érents lieux.

Les mélodies entraînantes ont résonné dans le village, rassemblant les ama-

teurs de musique dans une expérience sonore inoubliable.          

La Fête de la Musique a prouvé que la jeunesse est également le moteur 

de la créativité artistique, off rant une plate-forme exceptionnelle aux talents 

émergents. (Avec la participation de Canté Music, Waiting 4 Ze Bus, et Gym 

Fit Santé).

Solidarité pour le Téléthon !
Avec une organisation exemplaire, cet événement caritatif a rassemblé des 
fonds, essentiels pour une cause nationale.                                 
Les moments de générosité et de soutien ont créé une atmosphère chaleu-
reuse, soulignant l’importance de l’unité pour surmonter les défi s qui touchent 
notre communauté.
Grâce à cet élan de solidarité, les jeunes Ambassadeurs ont pu récolter la 
superbe somme de 1470 €.

A l’issue de l’édition 2023 du Téléthon, un di-
plôme a été remis à chaque Ambassadeurs 
Jeunesse en remerciement de leur implication 
dans cette cause nationale ! 
Un grand bravo à April, Armel, Coline, Enola, 
Lilou, Louna, Mélia, Ninon, Oléane, Clément, 
Louis, Mathias et Robin !
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UN C.C.A.S. UN C.C.A.S. 
TOUJOURS EN ACTiONTOUJOURS EN ACTiON

En eff et, les actions du C.C.A.S. sont nombreuses et au service de tous : 
- Portage des repas avec une quinzaine de personnes bénéfi ciaires,
- Attribution des logements sociaux,
- Aides aux familles, 
- Dossiers d’aides sociales, 
- Appels téléphoniques préventifs lors des épisodes caniculaires.
Le C.C.A.S., dirigé avec brio par Fabienne Binet responsable de ce service, est 
ouvert du lundi au vendredi de 9h à 12h (fermeture le mercredi) et reste joignable 
au 04 92 60 35 72 ou par mail à ccas@lebarsurloup.fr.

DES ACTiONS MULTiPLESDES ACTiONS MULTiPLES

Les actions en faveur de la jeunesse sont aussi portés par ce service. Avec l’aide 
de notre assistante sociale Laura Pizzuto et de l’intervenante sociale Maria Pic-
chetti de l’Unité Prévention Jeunesse 18/25 ans de la CASA, les jeunes qui le sou-
haitent sont reçus, accompagnés et orientés vers des stages et des formations.
À savoir : l’assistante sociale reçoit le public en mairie uniquement sur rendez-
vous. Pour les demandes de rendez-vous ou en cas d’urgence, vous pouvez vous 
adresser à la Maison des Solidarités Départementale de Biot en contactant le 04 
89 04 35 25.

EN FAVEUR DES JEUNES...EN FAVEUR DES JEUNES...

...ET DES SENIORS...ET DES SENIORS
Les seniors ne sont pas oubliés et en liaison avec l’ASEPT, le C.C.A.S a organisé 
plusieurs ateliers thématiques : 
- La prévention des chutes et les gestes de premiers secours, 
- Des ateliers mémoire sur 10 séances qui ont connu un grand succès.

Atelier «Mémoire», salle du conseil

Nos seniors représentent 
10% de notre population 
(ce chiff re ne comprend 
pas les résidents de la 
maison de retraite). Pour 
les fêtes de fi n d’année, 
ils ont le choix entre le 
repas de Noël ou un très 
joli colis, attribués sans 
conditions spécifi ques, il 
convient juste être inscrit 
sur les listes électorales de 
la commune.

À SAVOiRÀ SAVOiR

L’ASEPT ou l’Association de Santé, d'Éducation 
et de Prévention sur les Territoires Paca est une 
association qui porte des actions de prévention 
bénéfi ques au « Bien Vieillir », conduites par les 
principales caisses de retraite. 20



DES FÊTES TOUT DES FÊTES TOUT 
AU LONG AU LONG 

DE L’ANNÉEDE L’ANNÉE

Se retrouver entre amis, échanger des anecdotes, se 
rappeler de bons souvenirs et en créer de nouveaux, 
cela fait du bien au moral. 
Dans ce but, le C.C.A.S organise des temps forts tout 
au long de l’année afi n de permettre à nos anciens 
de passer de beaux moments ensemble. 
C’est ainsi que diverses manifestations ont eu lieu en 
2023 : goûter karaoké en mars et traditionnel repas 
champêtre en juillet avec au menu de délicieux petits 

farcis et une animation musicale des  plus réussie. 
En décembre, le repas de noël dans un décor ma-
gique aux Caves du Château a réuni plus de 100 
convives. Le repas, divin et orchestré par toute 
l’équipe du restaurant des Jasmins, s’est déroulé 
dans une ambiance musicale et s’est clôturé par l’ar-
rivée du père noël off rant des chocolats à chaque 
convive, un très beau moment de convivialité et de 
partage ! 

2121



Les AubarnencsV
iE

 A
SS

O
C

iA
Ti

V
E

V
iE

 A
SS

O
C

iA
Ti

V
E

La liste de nos associations baroises 
est longue. Certaines rassemblent la 
jeunesse autour d’activités sportives ou 
de loisirs, d’autres perpétuent le devoir 
de mémoire ou l’histoire ancienne du 
village, d’autres encore permettent de  
se cultiver, de pratiquer un sport ou une 
activité artistique. 
La municipalité les soutient, outre par 
le biais de subventions, mais aussi en 
leur fournissant gratuitement des lo-
caux, du matériel, de l’aide logistique 
lors de leurs manifestations. Nous nous 
faisons le relais de leurs activités par le 
biais du mensuel communal, du site in-
ternet et maintenant avec l’aide de nos 
réseaux sociaux.
L’ABP, le collectif Les ARTYchauts, 

PLURALITÉ ASSOCIATIVEPLURALITÉ ASSOCIATIVE
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La Chorale de Noël avec l’ABP

Halloween aux Caves avec l’ABP

Les Boulistes à la Fête de l’Automne

Théâtre par les Rendez-vous du Loup

Vide-grenier du Flambé

L’Atelier du Loup, l’Athlétic Philippi-
dès, Les Aubarnencs, Canté Music, le 
CdJ Foot, Cent pour Sang, le Cercle 
Bouliste, le collectif Chasse Nature et 
Tradition, le Comité des Fêtes Barois, 
Espace Musica, le Flambé, la Franco 
Américaine de l’Amiral de Grasse du 
Bar, Gym Fit Santé, le Judo Club, Lou 
Cadeù, Passerel Compagnie, les Pe-
tits Loup Maraîchers, Promo Danse, 
les Rendez-vous du Loup n’ont pas 
ménagé leurs eff orts, chacune à leur 
façon, pour vous proposer et/ou partici-
per à des soirées, des manifestations, 
des moments de détente en tout genre 
qui, dans leur convivialité, sont le refl et 
d’une vie villageoise active.
Un grand bravo toutes et tous ! 



LES PETITES NOUVELLESLES PETITES NOUVELLESL’année 2023 a vu la nais-
sance de 3 nouvelles associa-
tions : 
- le Comité des Fêtes Barois 
qui nous a proposé une Saint 
Jean traditionnelle et une très 
belle soirée le 12 juillet der-
nier, sans compter leur parti-
cipation à plusieurs manifes-
tations communales.
- Pour l’Amour de l’Art qui 
promeut l’art sous toutes ses 
formes et qui a régalé le public 
lors de leur 1ère «Expérience 
immersive» au Caves du Châ-
teau en janvier.
- Enfi n, Scanditerranéenne 
dont nous attendons le 1er 
Festival Trad Boréal les 2, 3 et 
4 février prochain, un rendez-
vous à ne pas manquer ! 
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Gym Fit Santé à la Fête de la Musique
Le Collectif Chasse Nature et Tradition

lors de la Fête du Chien

Passerel Compagnie lors de la Journée de la Marine Gala de Promo Danse à la Saint Jean

Espace Musica

Urban Trail de l’Athmétic Philippidès

Le Comité des Fêtes Barois lors de la St Jean

Pour l’Amour de l’art et son expérience immersive
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Suite à la demande de M. le Maire j’ai été chargée de constituer un nouveau co-
mité des fêtes. Après plusieurs réunions un nouveau bureau a été mis en place 
dont voici la composition : Présidente Mme Haifa Djelassi, Vice-président Mr Sau-
veur Demarte, Trésorière Mme Sylvie Cousin et Secrétaire Mme Laura Demarte. 
Le 12 août fût la 1ère grande manifestation avec leur soirée spaghettis et tout le 
monde parle encore de la délicieuse sauce « Pistou rouge » élaborée par Sau-
veur et son équipe, ce fut une belle réussite. 
Nous avons pu apprécier également leur implication pour la Fête de  l’Automne, 
la soirée nocturne du PNR et enfi n le Noël des enfants du Bar sur Loup. 
Un grand merci à toute l’équipe et venez nombreux à leurs événements de 2024.
Enfi n, je voudrais adresser tous mes remerciements à Vincent et toute son équipe 
du Centre de Loisirs pour leur dévouement ainsi que leur présence auprès de vos 
enfants tout au long de cette année. (Sorties, spectacles, etc.)
Prenez soin de vous et je vous souhaite encore plus de projets en 2024.

Rina Vaney, 
Adjointe au Périscolaire, 

à l’ALSH et à l’Événementiel 
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Fête de l’Oranger

Robert et Jean-Paul

Hommage à Ray Charles
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The Square

Hommage à Julien Clerc



Eunsley Park Chorale Espace Chant

P’tit Dej de la Rentrée

A l’ère du numérique et de l’IA (Intelligence artifi cielle), l’année écoulée témoigne de la 
volonté de l’équipe municipale de favoriser du lien social physique, au profi t du virtuel. 
C’est ainsi que les événements fédérant toujours plus d’habitants de la commune et 
de visiteurs ont pu animer le centre village et le site de la Papeterie, tout au long de 
l’année. En eff et, les moyens alloués par la Municipalité ainsi que le soutien infaillible 
de nos Ambassadeurs Jeunesse ont eu comme conséquence une fréquentation en 
hausse pour la majorité des manifestations. Notre volonté d’en préserver la diversité 
culturelle et l’accès pour chaque habitant ( tous âges confondus ) reste essentielle pour 
nous.
Je profi te de ce bulletin annuel pour renouveler personnellement mes plus sincères 
remerciements à l’ensemble des services de la Mairie qui oeuvrent à la réussite de ces 
rendez-vous festifs, et plus particulièrement : Anne Blanchet toujours aussi investie, 
dynamique et effi  cace. Nos Services Techniques qui, malgré nos multiples sollicita-
tions, font un travail remarquable. Notre Police Municipale qui intervient pour notre 
sécurité avec une détermination et une bonne humeur tant appréciées. Kevin Cox qui 
donne toujours le meilleur pour permettre aux équipes des Centres de Loisirs du village 
d’encadrer grand nombre de nos manifestations. Jennifer Valstar qui puise dans toutes 
les ressources possibles pour faciliter et encourager de façon croissante l’accès à la 
culture, au sein de la Bibliothèque.

Laëtitia Marty,
Adjointe à la Culture 

et à la Communication
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Papet Rock & Co

P’tit Dej de la Rentrée

Fête de l’Automne

Noël au village

Journée de la Marine

Atelier du Service Jeunesse pour Noël

Fête de l’Automne

Savourons chaque jour la chance de vivre dans un écrin de nature au patrimoine riche. Soyons toutes et tous 
acteurs de l’attractivité de notre belle commune.
Je vous souhaite une merveilleuse année 2024, axée vers toujours plus de liens et de partage.

Remise des diplômes du Biblio Bingo



L’ année 2023 se termine 
Je tiens en premier à remercier nos agents de police qui sont toujours à votre écoute et 
avec lesquels nous assurons la sécurité des biens et des administrés ainsi que toutes  
les manifestations organisées par la commune.
L’heure de la retraite a sonné pour notre ASVP Édouard Gimeno qui a cessé ses fonc-
tions fi n novembre. Je tiens particulièrement à le remercier pour son grand investisse-
ment et tout le travail qu’il a accompli. 
Fabrice Dorizon l’a remplacé à ce poste et préparera en début d’année une formation 
pour être policier municipal.
Frédéric Rodde lui, a validé sa formation pour être chef de service police municipale.
Les agents et moi-même vous présentons tous nos meilleurs voeux pour cette nouvelle 
année. Que 2024 vous apporte beaucoup de bonheur, de santé et de prospérité pour 
vous et toutes vos familles.

Alain Bricout, 
Adjoint à la Sécurité 

et aux Commémorations

L’intention a été portée sur la sécurité par la remise en place des deux bornes escamo-
tables neuves sur la commune qui sont utilisées pour contrôler l'accès des véhicules à 
l’entrée de la rue de la Fontaine et de la rue de la Salpêtrière. Elles seront réinstallées 
sur la chaussée et pourront être abaissées et relevées par les conducteurs des véhi-
cules autorisés, essentiellement les résidents de ces secteurs.
Elles pourront aussi permettre le passage des services de secours, du 
service Envinet, de la Poste, des professionnels de santé ou de ceux ef-
fectuant des travaux à proximité, etc.
Généralement conçues pour être discrètes et esthétiques, elles n’entra-
vent pas la circulation des piétons, des personnes à mobilité réduite, des 
cyclistes ou des poussettes.
Ce matériel peut également être équipé de capteurs pour détecter les 
véhicules utilisateurs.
Une période test aura lieu au cours de l’année 2024.

du 
 ef-

tra-
des

les

aide sous toutes ses formes envers les 
administrés de la commune, surveillance 
et régulation si nécessaire de la circula-
tion routière, veille au respect du code de 
l’urbanisme et des nuisances sonores, 
sont quelques-unes de leurs tâches quo-
tidiennes, nécessitant effi  cacité et grande 
disponibilité.
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La Police Municipale est joignable au 06 80 36 24 78 

BORNES ESCAMOTABLESBORNES ESCAMOTABLES

Qu’elle soit dite de proximité, de terrain, 
d’aide aux personnes, la police munici-
pale a surtout pour objet d’assurer le bon 
ordre, la sûreté, la sécurité et la salubrité 
publique. Une fois posées, ces missions 
l’occupent à temps complet. 
Application des arrêtés municipaux, re-
levé des infractions au code de la route, 

MISSIONS MULTIPLESMISSIONS MULTIPLES

PRÉVENTION DES INCENDIESPRÉVENTION DES INCENDIES
broussaillé, potentiel propagateur de feu 
jusqu’aux portes des habitations.
En 2024, ils continueront à faire respec-
ter les OLD (Obligations légales de dé-
broussailement) dans le cadre de leurs 
missions. Par ailleurs, l’Offi  ce National 
des Forêts qui est intervenu chez plu-
sieurs particuliers l’an dernier, repassera 
en 2024 pour eff ectuer des vérifi cations. 
Respectez les OLD ! 

Le travail de le police municipale est in-
dispensable en ce qui concerne la pré-
vention des incendies. A ce titre elle a 
mené en 2023 une campagne d’infor-
mation auprès des particuliers et les a 
contraints à faire procéder au débrous-
saillage de leur terrain. 
Mais il y a encore beaucoup à faire 
pour que chacun prenne conscience du 
danger engendré par un terrain non dé-



Toujours présente, aux côtés du Souvenir Français, 
l’Union Nationale des Anciens Combattants assure un 
devoir de mémoire envers toutes celles et ceux qui ont 
combattu et qui sont morts au combat.
Cet indispensable devoir de mémoire informe les nou-
velles générations de tous ces sacrifi ces afi n que notre 
nation puisse garder sa liberté.
Les actions de l’UNC consistent également à venir en 
aide aux anciens combattants dans leurs démarches ad-
ministratives, à maintenir des liens de camaraderie et de 
solidarité envers ceux qui ont combattu pour la patrie.

Ce message a été bien compris par nos Ambassadeurs Jeunesse. Six d’entre eux sont 
récemment devenus des porte-drapeaux et participent ainsi aux commémorations patrio-
tiques qui émaillent l’année.
Le 11 novembre dernier, lors de la commémoration de l’Armistice du Confl it 1914 /1918, 
ils ont reçu une lettre de remerciements, de la part de l’Offi  ce National des Combattants 
et des Victimes de Guerre.

COMMÉMORATIONS : UN COMMÉMORATIONS : UN 
DEVOIR DE MÉMOIRE DEVOIR DE MÉMOIRE 

INDISPENSABLEINDISPENSABLE

car elle est une des seules à  pousser sur les 
champs de batailles, mais aussi car elle rappelle 
le bleu de l’uniforme des premiers poilus.
Cent ans après sa création, sa vocation per-
dure. Son champ d’intervention ne se limite 
plus aux soldats blessés lors des deux guerres 
mondiales mais permet également de venir en 
aide aux anciens combattants, aux victimes de 
guerre et d’attentat, ainsi qu’à leurs proches.
Afi n de les soutenir, des campagnes d’appel aux 
dons ont lieu chaque 8 mai et 11 novembre en 
France.
(Source : Bleuet de France)

LE BLEUET DE FRANCE, ON EN PARLE ?LE BLEUET DE FRANCE, ON EN PARLE ?
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À la suite du confl it dé vastateur de la Premiè re 
Guerre mondiale, une mobilisation citoyenne se 
met en place en France en faveur d’une recons-
truction matérielle, économique, et surtout hu-
maine des blessés et mutilés.
C’est à  cette é poque que naî t «le Bleuet de 
France» à  l’initiative de deux infi rmiè res : Char-
lotte Malleterre et Suzanne Leenhardt.
Cette initiative vise à  recueillir des fonds pour 
venir en aide aux mutilé s de la Grande Guerre. 
Les soldats blessé s et invalides confection-
nent, aux Invalides, des bleuets en tissu pour 
les vendre dans les rues. Cette fl eur est choisie 
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Les années se suivent ... et se ressemblent !
En eff et, l’année 2023 a encore été dense et les interventions se sont enchaînées de 
façon régulière pour les Sapeurs-Pompiers du Bar sur Loup.
Les intempéries nous ont relativement épargnées mais à chaque fois qu’une alerte a 
été mise en place, le travail eff ectué en amont avec les municipalités a permis de limiter 
de façon considérable les dégâts et donc, de ce fait, les interventions.  
La saison feux de forêts a été intense et les pompiers du Bar sur Loup sont partis en 
renfort dans les Hautes Alpes. 
Au total, ce sont encore 900 interventions qui ont été eff ectuées.

RETOUR SUR 2023RETOUR SUR 2023

Un Sapeur-Pompier Volontaire eff ectue les 
mêmes missions qu’un Sapeur-Pompier Profes-
sionnel. Il reçoit une formation lui permettant d’ar-
mer les divers engins de secours mis à disposi-
tion par le Service Départemental d’Incendie et de 
Secours des Alpes-Maritimes. Il eff ectue ses for-
mations et prend ses gardes et astreintes sur son 
temps libre. C’est une belle aventure ! D’ailleurs, 
nous recrutons ! 

En 2023, nous avons enfi n pu prendre 
possession de l’ancienne salle des 
fêtes et ce grâce à l’aide du Conseil Dé-
partemental, de la municipalité du Bar 
sur Loup et du SDIS 06.
Nous avons aménagé les locaux exis-
tants en faisant de petits travaux mais 
des travaux de plus grande ampleur 
sont prévus par le SDIS 06 dans les 
prochaines années. 
Néanmoins, nous disposons maintenant 
d’une salle de cours, d’un espace pour 
le Groupe de Sauvetage Animalier, de 
vestiaires, d’une salle de soins pour les 
animaux recueillis, d’une salle de sport, 
de locaux de stockage, de bureaux, bref 

ce qu’il faut pour une caserne comme 
celle du Bar sur Loup. Cela nous permet 
de ne plus être à l’étroit et le fonctionne-
ment au quotidien est largement amé-
lioré et optimisé. 
FLASH ! En 2023, la caserne se verra 
dotée d’un nouvel engin pompe (Four-
gon Pompe Tonne : FPT) qui rempla-
cera l’actuel qui commence à accuser 
le poids des ans. Cela va rendre vos 
Sapeurs-Pompiers encore plus perfor-
mants.
Enfi n, fi n 2023, ce sont 7 nouveaux 
sapeurs-pompiers volontaires qui ont 
rejoint nos rangs et qui ont débuté leur 
formation afi n de devenir le plus rapide-
ment possible opérationnels.

Recrutement
- Vous habitez sur la commune ou sur l’une 

des communes limitrophes ou défendue 
par les Sapeurs-Pompiers du Bar sur Loup.

- Vous avez minimum 18 ans.
- Vous voulez être utile, aider les autres et 

vous investir dans la protection de l’environnement.
- Alors lancez vous dans une grande 

aventure humaine, passionnante et enrichissante !
Devenez Sapeurs Pompiers Volontaires !

Sauvetage d’un patou blessé et pris 
en charge par le Groupe de Sauve-
tage Animalier du Bar sur Loup

Une campagne de formation aux gestes qui sauvent, 
destinée au grand public, a été lancée fi n 2023 par le 
Conseil Départemental et le SDIS 06. Vous pourrez 
retrouver les informations sur le site internet du SDIS 
06 et sur nos ambulances ! Inscrivez-vous !

z 
SDIS 2828



Le Mot du Président de l’Amicale,

L’Amicale des Sapeurs-Pompiers du Bar sur Loup est une composante essentielle de la vie 
de notre caserne.
Elle permet d’acheter tout ce qui permet d’améliorer le quotidien des femmes et des hommes 
qui composent l’eff ectif de la caserne durant leurs prises de garde.
C’est pour cela que nous comptons sur votre générosité afi n de pouvoir disposer du budget 
nécessaire à la bonne marche de notre Amicale et de nos œuvres sociales.
Je remercie la Municipalité du Bar sur Loup et en particulier, notre Maire, Monsieur François 
Wyszkowski, pour son soutien permanent et le vote d’une subvention municipale, vitale pour 
notre fonctionnement.
Je remercie également les municipalités de Gourdon et de Courmes pour leurs contributions annuelles au travers, 
également, d’une subvention. Si les autres communes que nous défendons pouvaient également s’en inspirer, ce 
serait une belle reconnaissance pour l’engagement de nos Sapeurs-pompiers Volontaires. Je remercie également 
les membres du bureau de l’Amicale qui, chacun dans leur domaine respectif, m’aident au quotidien et dans la 
réalisation de nos projets.
Certain de l’attachement que vous portez à « vos Sapeurs-pompiers », je suis persuadé que vous réserverez le 
meilleur accueil possible à nos équipes lors de la traditionnelle tournée des calendriers 2024. Calendriers confec-
tionnés intégralement par l’Amicale des Sapeurs-Pompiers du Bar sur Loup.
Je terminerai en vous souhaitant une excellente année 2024 pour vous et vos proches.  

Capitaine Stéphane Augier
Président de l’Amicale
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8h00 : Prise de garde. Passage des consignes et 
distribution des inventaires quotidiens. 

8h15 : Vérifi cation du matériel des 
ambulances (VSAV)

8h15 : Vérifi cation du matériel des en-
gins d’incendie et essai des pompes 
incendie par le conducteur poids 
lourd de la garde.

10h00 : Manoeuvre quotidienne de la garde :
«manoeuvre incendie»

11h00 : Départ en intervention : «accident de la 
circulation»

23h00 : Intervention aussi la nuit.

UNE JOURNÉE EN iMAGESUNE JOURNÉE EN iMAGES
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UN JUMELAGE ACTÉUN JUMELAGE ACTÉ
Depuis novembre 2022 et la 1ère visite de nos amis italiens, une délégation 
municipale s’est rendue à Monterrosso Grana en avril 2023. L’accueil y a été 
splendide : tapis rouge, policier en grande tenue d’apparat, réception à la mai-
rie avec discours du maire, enfants à l’accordéon avec Sergio Berardo de Lou 
Dalfi n, visites de tous les lieux remarquables de la commune, Santa Lucia di 
Comboscuro lieu d’arrivée du roumiage, San Pietro et les Babaciù où s’est pro-
duit le groupe Lou Cevitou et visite du sanctuaire de Castelmagno. 
Très vite, se sont développés de part et d’autre des sentiments de fraternité, 
d’amitié et un engouement réciproque pour cette langue provençale. La mu-
sique, le folklore, les chants, tout était dans le partage.
En juillet 2023, lors de la fête patronale de la San Giacomo, un groupe de villa-
geois du Bar sur Loup s’est joint à la municipalité de Monterrosso Grana pour 
participer à cette fête traditionnelle. 
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Durant l’année 2023, M. le Maire m’a confi é la création d’une Commission Patrimoine. 
Ce fut un grand honneur, car passionnée par l’histoire, la culture, l’humanisme et la 
transmission du savoir de nos anciens, ce rôle de passeur me tient particulièrement 
à coeur. Dans un avenir proche, je souhaite également faire revivre le jumelage avec 
Yorktown Poquoson.
Les circonstances de la vie, par le départ de Fatiha Miloudi, ont fait que j’ai été nommée 
conseillère aux aff aires scolaires. J’espère apporter tout mon soutien aux enseignants 
qui font un travail formidable auprès des jeunes générations de la commune.
Également déléguée auprès de la maison de retraite Les Orangers, là aussi un travail 
remarquable y est fait par l’ensemble du personnel et de la direction, que tous en soient 
remerciés.
Rappelons le service de téléconsultations SAFE-G, consultations médicales et 
sociales au 04 97 13 40 80 (du lundi au dimanche de 9h à minuit) lorsque vos pro-
fessionnels de santé ne sont pas joignables. 
A vous tous, acceptez mes voeux les plus sincères. Monique Revel, Conseillère déléguée aux Aff aires 

Scolaires, à la Valorisation du Patrimoine et l l’EHPAD

En novembre 2023, nous recevions pour la seconde 
fois la municipalité de Monterosso Grana, accom-
pagnée de villageois. Après une arrivée en grande 
pompe avec drapeaux et klaxons, le week-end fut 
festif.
Suite à l’accueil à la mairie avec des élus du Bar sur
Loup, des barois, des membres du Flambé costumés
en provençal, Stefano Isaia, 
maire de Monterrosso Grana 
a tenu à une marche vers le 
monument aux morts pour un 
hommage fl euri, et après avoir 
fait le tour du cimetière, il s’est 
enthousiasmé car il a retrouvé 
beaucoup de noms de famille 
piémontais «tout Monterrosso 
est enterré ici» !
S’en est suivi un échange des
drapeaux italien et français signés par toutes les per-
sonnes présentes, avec Messieurs André et Xavier 
Barale, pour se souvenir de Eugène Barale (ancien 
élu) à l’origine de ce jumelage.
Après un repas partagé le samedi midi, c’est une gi-
gantesque soupe au pistou, préparée et off erte par 
l’association du Flambé qui, dans son rôle de défense 
du patrimoine et de mise en avant des traditions pro-

vençales s’implique beaucoup dans ce jumelage, qui 
a été servie aux Caves du Château. La soirée a été 
animée par Canté Music et Lou Cadeù avec Jeanine 
Boselli, ainsi que des musiciens de Lo Cepon de 
Vence, pour une très belle prestation, que tous en 
soient remerciés. 
Malgré la pluie, une castagnade a pu se faire grâce à

la persévérance de Sauveur et  
Stéphane et le service a été très 
gentiment assuré par le Comité 
des Fêtes Barois. Le lendemain, 
le soleil était au rendez-vous et 
un repas concocté en dernière 
minute par le Cercle Bouliste et 
leurs amis, permettait de pro-
fi ter de cette belle journée au 
square Maximin Escalier pour 
fi nir en beauté par un concours 

de boules gagné par les français ! 
Les habitants du Bar ont joué le jeu en off rant l’hospi-
talité à nos amis italiens, qui après quelques instants 
de réserve ont favorisé les liens amicaux, discussions, 
souvenirs et promesses de se revoir. De beaux enga-
gements se font jour, les Ambassadeurs Jeunesse fe-
ront prochainement la connaissance de Monterrosso 
Grana, et pourquoi pas le BsL Ados.
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Avec l’aide des Compagnons du Patrimoine sous l’égide 
de Jean-Marie Rouvier accompagné par Christian Virly 
et de bénévoles de la paroisse, la restauration de la Cha-
pelle Saint Jean a enfi n pu avoir lieu en 2023.
Le matériel (ciment, pein-
tures, enduit, etc.) a été fourni 
par la municipalité et c’est 
une joyeuse troupe qui s’est 
mise au travail pour permettre 
l’inauguration de la chapelle 
lors de la traditionnelle messe 
de la St Jean en juin dernier.

LOU CASAULOU CASAU
Conserver et mettre en valeur les 
traditions de notre commune est une 
mission que s’est donnée la Com-
mission Patrimoine, aidée en cela 
par l’association du Flambé.
Après la collecte de nombreux ob-
jets, photos, costumes, l’écomusée 
Lou Casau a pu voir le jour et a été 
inauguré lors de la dernière Fête de 
l’Oranger, en présence de notre dé-
puté Éric Pauget.
Nous vous invitons à le visiter et à 
découvrir ainsi l’histoire, si riche, 
de notre commune. L’ouverture 
est assurée par les bénévoles du 
Flambé les vendredis, samedis et 
dimanches de 10h à 17h, (parvis de 
l’ancienne Poste).

LA CHAPELLE ST JEANLA CHAPELLE ST JEAN

LE LAVOIRLE LAVOIR

Coup de jeune pour le Lavoir avec un 
rafraîchissement des peintures de l’en-
semble de l’ouvrage et dans un 2ème 
temps le remplacement des tôles et 
des frontons du toit.

AUTOUR DE BRÉAAUTOUR DE BRÉA
Entre nos vallées et celles du 
Pièmont, il existe un lien cultu-
rel : la route du sacré. En ef-
fet on retrouve des similitudes 
entre les peintres primitifs ni-
çois tel que Louis Bréa et des 
artistes du XVème siècle comme 
Pietro di Saluzzo ou Hans 
Clems qui ont décoré des cha-
pelles dans les vallées du Piè-
mont.
Plus que jamais, relançons 
cette route des Bréa et du sa-
cré, dont la commune fait par-
tie.

Chapelle San Sébastian, 
Monterrosso Grana

Enseigne Lou Casau : 
réalisation Francis Quaranta

Lors de l’inauguration, 
en présence du député Éric Pauget



L’OPPOSITIONL’OPPOSITION

Les rapports avec la majorité sont particulièrement dif-
fi ciles. Nous avons toujours droit à une concertation 
limitée voire erronée sur des dossiers majeurs de la 
commune. Nous ignorons où nous emmène M. le maire 
avec des débats étriqués et une loi bafouée lorsque 
notre droit d’expression n’est pas respecté. 
Pour répondre aux allégations de la majorité dans Lou 
Cougùou de novembre, PVAV n’a aucun bilan fi nancier 
et seul notre groupe a demandé une révision du PLU.
Après une victoire « commune » contre l’implantation 
d’une usine pour valoriser les mâchefers, comment ac-
cepter la modifi cation du PLU en l’état sur la Sarrée qui 
propose 10 ha d’industries potentiellement polluantes, 
une augmentation délirante du trafi c routier, une 
consommation en eau non maîtrisée et une destruction 
massive d’espèces protégées.
De plus, cette modifi cation du PLU n’est pas conforme 
au SRADDET(1) ni à la loi climat et résilience qui impo-
sent des règles restrictives en terme de constructions 
jusqu’en 2030 (Surface construite déjà dépassée en 
2023).
Avez-vous envie de voir votre village défi guré par une 
urbanisation galopante alors que des problèmes de 

circulation et de parkings persistent? Nous penchons 
plutôt pour une réhabilitation des logements vacants du 
centre historique et la création d’un pôle culturel-sportif, 
projet proposé par notre groupe (salle polyvalent, salle 
de sport, parkings, réaménagement du stade avec sa 
piste d’athlétisme) sans artifi cialisation supplémentaire. 
Ce projet répondrait en partie aux besoins et permet-
trait de redynamiser le village. Pour toutes ces raisons, 
il faudrait une révision générale du PLU.
Anticiper la loi SRU, c’est une ineptie ! La commune n’a 
aucune obligation sachant que passer les 3500 habi-
tants, cela le devient avec un taux de logements sociaux 
à 25%. En cas de non respect, de lourdes amendes 
amputeraient les caisses de la commune durablement.
Nous sommes inquiets de la tournure que prend ce 
mandat et contrairement à ce que dit M. le Maire, PVAV 
défend ardemment les intérêts de cette commune et de 
sa qualité de vie.

Liste Pour Vous avec Vous

(1) SRADDET : Schémas Régionaux d’Aménagement, 
de Développement Durable et d’Egalité des Territoires. 

LiSTE POUR VOUS AVEC VOUS

Chères Baroises et Chers Barois,
En ce début d’année, nous vous présentons nos 
meilleurs vœux et nos pensées les plus chaleu-
reuses pour vous et vos familles.
L’heure est au bilan et pour notre commune, il est 
très mitigé.
Le succès de l’année est sans aucun doute l’abandon 
du projet MAT’ILD pour le traitement des mâchefers 
à la Sarrée. Grâce à la mobilisation de tous les ac-
teurs du territoire, c’est une victoire, pour notre com-
mune et pour tous. Mais, les congratulations à peine 
terminées, notre municipalité veut créer 10 hectares 
de zone industrielle à La Sarrée !! Quelle aberration ! 
Quelle incohérence ! Comment ceci peut-il s’inscrire 
dans une stratégie claire pour notre commune ? De-
puis 2020, aucune vision n’est partagée… et aucun 
projet structurant pour notre commune n’est présen-
té. Les dossiers en cours sont en retard, le pin d’aval, 
la rue du carancou, le mur « avenue des écoles »…
Les logements sociaux dans la continuité du précé-
dent mandat et annoncés comme un projet essen-
tiel, avec un cadeau voté au conseil du 27 septembre 
de 100 000€ au promoteur. La maison médicale à 

Guintran abandonnée au profi t de la téléconsulta-
tion, l’espace de travail partagé installé à la Passe-
relle après des rénovations à grands frais … Fermé, 
vide ! Il était pourtant une opportunité exceptionnelle 
pour donner de la vie dans notre village. On nous a 
présenté la mise en place d’un maillage de caméra 
de surveillance comme LE grand projet du mandat 
censé améliorer notre sécurité … Mal conçu ? mal 
géré ? pas fi nancé ?… le projet est annulé ! Seul 
l’écomusée a été inauguré sera-t-il le projet phare du 
mandat ?
Nous sommes très inquiets car l’équipe majoritaire 
se contente de gérer les aff aires courantes de la 
commune sans aucune vision claire de l’avenir pour 
notre village, aucun projet structurant pour le bien 
vivre des habitants.
Aucun cadre ni direction, où allons-nous ? malgré 
nos demandes répétées depuis les 4 années écou-
lées de cette mandature ! Il reste encore 2 années 
entières pour agir, le temps presse !
Mesdames et Messieurs de la majorité municipale … 
réveillez-vous !!!
Liste Richard Ribero

LiSTE RICHARD RIBERO
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Clémence, Lola KERN
Célène, Lucie GERGES MUSARRA 
Emmy, Véronique, Graziella GIRONE
Aaroun, Khaled MAOUA
Malya, Laurie, Anicette BIANCHINI LAVITTOLA
Léa, Pamela, Véronique, Jocelyne, Elisabeth LEBOUVIER
Daniel, Moukran HATEM
Valentin, Olivier, Marc CANARELLI
Alexandre, David, Gérard HETEAU

07/04/2023
18/04/2023
18/06/2023
19/06/2023
23/06/2023
29/06/2023
19/08/2023
15/10/2023
14/12/2023

Emmy LEROY et Virgil RIDEL
22 avril 2023

Louise ROYAL
28 juillet 2023

Lyana, Suzie, Emy CATILLON
2 mars 2023

Aycha, Mila SRIDI GLOWINSKI
5 février 2023

Christelle ROUMIEU et 
Anthony DEYS-BORDINO

3 juin 2023

Marjorie BERNADAC et Bruno ROBILLIARD
22 avril 2023

MARiAGES
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NAISSANCES

Lucien, Jean, Fernand PASSAVIN, ici dans les 
bras de Timothée JOSE qui l’a mis au monde 
avec l’aide de Pascal MERLIN et de plusieurs 

autres sapeurs pompiers de la caserne.

La naissance de Lucien Passavin le 17 août der-
nier n’est pas passée inaperçue...
En eff et, sans doute trop pressé d’arriver au 
monde, c’est à la caserne du Bar sur Loup que le 
petit Lucien est né. 
Ses parents tiennent à remercier chaleureusemet 
toute l’aquipe des sapeurs pompiers présente en 
ce jour mémorable.
Quant au petit Lucien, il se porte à merveille et qui 
sait, une future vocation s’ouvre peut-être à lui !
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Joséphine PAPAFAVA épouse DULCERE
Christiane SAROTTE
Jackie ANNEHEIM
Joséphine GERACE épouse BECCHETTI
Ferdinand BRES
René DUFLO
Bernard SOUCHARD DE LAVOREILLE
Ammar SEMACHE
Serge COLIN
Benito ROMERA AMIL
Jean LALLEMAND
Serge ARISTHENE
Maria PAJOR épouse ROBAK
Louise FLANDRIN épouse LEBLANC  
Thérèse DUPRES épouse DE SOUZA
Bernard GUEDET
Angèle PELLEGRINO épouse ARMANDI
Sauveur STILLITANO
Claudette DEMAIRE épouse OZOG
Gertrudis SJERPS épouse ROSSETTO
André FIANT
Ivanica-Antica SORIC épouse JURION
Denise KUMPF épouse SCANDOLA
Dora FRANCO épouse FRANCO
Jocelyne ZOONNEKINDT épouse DE BRUYN
Michel SIERRA
Claude LONGY
Jean-Claude NEGRO
Jacques VAN DEN HAUTE
Lydie PRESTIGIACOMO épouse CAVASINO
Giuseppe SALADINO
Marie COUILLANDRE épouse NERI
Marguerite DIMINO épouse MUSSO
Georgette BARTHELEMY épouse RICHIER

04/01/2023
07/01/2023
10/01/2023
11/01/2023
16/01/2023
26/01/2023
31/01/2023
15/02/2023
16/02/2023
25/02/2023
03/03/2023
05/03/2023
06/03/2023
08/03/2023
09/03/2023
11/04/2023
14/04/2022
16/04/2023
19/04/2023
02/05/2023
18/05/2023
27/05/2023
29/05/2023
02/06/2023
09/06/2023
12/06/2023
17/06/2023
18/06/2023
20/06/2023
20/06/2023
29/06/2023
06/07/2023
11/07/2023
22/07/2023

Marie BUFFA et Pierre GALVAIRE
10 juin 2023 Nadia AHMED et Idriss GUEBLAOUI

22 juillet 2023

Théo RIESS
Josiane DELORANZI épouse BRACCO
Joseph MIGALE
Marguerite BERNARDI épouse BONNET
Julienne SEPPOLONI
Chantal BARRAUD épouse VINCENDEAU
René CECCARINI
Natale GATTUSO
Caterina BRANCATI épouse MIGALE
Pierrette HUGUES épouse VERGERIO
Guy LAURENZI
Denise MOLINARI épouse MARTI
Colette GENIEZ épouse MASOERO
Edgar SEBASTIEN
Serge BAECHEL
Pierre VINCENDEAU
Rose FANDI épouse VILLIEN

26/07/2023
07/08/2023
08/08/2023
19/08/2023
21/08/2023
23/08/2023
07/09/2023
09/09/2023
14/09/2023
06/10/2023
12/10/2023
17/10/2023
14/11/2023
14/11/2023
24/11/2023
30/11/2023
17/12/2023

Catherine BAUDOIN et William AUDIBERT
19 août 2023

Katouar AHRARTI et Mouad RIAHI
Isabelle GAROFALO et Thomas LEBOIS
Marion LINCK et Bastien DALMASSO

05/01/2023
18/02/2023
19/08/2023

Élodie ESTERMANN et Vincent ARMAUT
22 juin 2023

MARiAGES
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Une pensée émue pour Denise Marti qui 
nous a quitté en octobre dernier.
Denise, notre ancienne boulangère, était 
très investie au sein de la Paroisse et 
dans le milieu associatif. 
En eff et, elle a été pendant de nom-
breuses année, la présidente active du 

Club des Aubarnencs. Merci pour votre générosité et 
votre gentillesse, très chère Denise...
Message de la famille : «Toute la famille vous remercie 
pour l’aff ection que vous leur avez témoignée».

HOMMAGE
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Cartes de voeux réalisées par les enfants du centre de 
loisirs et off ertes aux anciens du Bar sur Loup.


